

Tres proyectos formulados en la “14<sup>a</sup> Capacitación de Mercociudades para la formulación de proyectos” accederán a intercambios técnicos con iniciativas similares en la región. Los intercambios, promovidos y coordinados por Mercociudades, podrán realizarse de forma virtual y/o presencial (si las condiciones sanitarias lo permitieran), en este último caso las y los referentes de los proyectos tendrán cubiertos los costos de hospedaje y traslados aéreos.

---

La capacitación se desarrolló de manera virtual durante un mes y medio, y en ella participaron 12 representantes de gobiernos locales, 12 de organizaciones de la sociedad civil y 2 de instituciones académicas universitarias de Argentina, Bolivia, Brasil, Colombia y Ecuador. Durante el proceso alcanzaron la formulación definitiva de sus ideas de proyectos.

Los tres proyectos finalistas fueron seleccionados según los siguientes criterios: aplicación de la metodología ofrecida durante la capacitación, pertinencia temática, inclusión de la perspectiva de género y de la dimensión regional, así como su sostenibilidad.

Las iniciativas seleccionadas son:

El acceso a la comunicación en el paradigma social de la discapacidad  
de la Municipalidad de Villa Carlos Paz

La iniciativa busca incidir en la deconstrucción de barreras comunicacionales en base a un proceso de cambio de paradigma en las relaciones de acceso a los servicios y la información, utilizando las bases del modelo social de la discapacidad que plantea el tránsito por una nueva forma de vincularnos, de desarrollar el trato y las prácticas hacia y con las personas en situación de discapacidad.

Gambetiando  
de la Alcaldía de Medellín

Se trata de un programa de innovación social liderado por el Impact Hub de Medellín, que busca que 155 adolescentes entre los 10 y 17 años, de las comunidades 10 y 15 de la ciudad de Medellín, puedan desarrollar habilidades socioemocionales y competencias para el

emprendimiento y el liderazgo, con el fin de crear agentes de cambio que lideren un cambio sostenible en sus barrios.

Brasilia, ciudad segura para las mujeres  
del Gobierno de Brasilia

Tiene por objetivo fortalecer la movilización e incidencia política de las mujeres mediante la ampliación de las políticas públicas de género para combatir la violencia, promover a las mujeres y garantizar sus derechos. El proyecto tiene como referencia los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la ONU 11 y 5, que buscan: “Hacer que las ciudades y los asentamientos humanos sean inclusivos, seguros, resilientes y sostenibles” y “Lograr la igualdad de género y empoderar a todas las mujeres y niñas”. Esta iniciativa incluye una perspectiva de género en la planificación urbana basada en el acuerdo y corresponsabilidad de los actores locales gubernamentales y no gubernamentales para hacer ciudades inclusivas, seguras y accesibles para las mujeres, con un enfoque en la transformación de los espacios públicos.

La capacitación regional de Mercociudades para la formulación de proyectos es una iniciativa del Programa de Cooperación Sur Sur de Mercociudades.